



Síntesis de medios

24 de enero 2024

Primeras Planas

Sube 63% venta de autos chinos
Alza en fraudes pone en alerta a los bancos
México y Texas impulsarán la migración legal
Se enreda el INE con la intercampaña: Debates sí, pero todo equitativo
Grandes fortunas en México se amasaron con bienes públicos
Violencia contra políticos en actual sexenio pega más a Morena
AMLO: Corte opera contra el ejército
Crisis hídrica
Presentan al gran capitán

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Cayeron 10 por robo de divisas en AICM

La Secretaría de Seguridad Ciudadana dio a conocer que, de noviembre a la fecha, ha detenido al menos a 10 integrantes de células delictivas que asaltan a pasajeros o cuentahabientes de casas de cambio del AICM. Por su parte, **Pablo Vázquez**, titular de SSC, informó en conferencia de prensa de la detención de tres personas que estarían relacionadas en, al menos, tres atracos; uno, ocurrido en septiembre de 2023. Vázquez mencionó que la institución está enfocada en erradicar, de manera conjunta con la Semar, la operación de dichas células delictivas que operan en el AICM. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [El Heraldo de México](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [Publimetro](#) / [UnomásUno](#) sin mención: [La Razón](#) / [El Gráfico](#) / [24 Horas](#) / [Basta](#) / [El Día](#)

Detienen al que mató por riña vial

El jefe de la policía capitalina, **Pablo Vázquez**, dijo en conferencia de prensa que la SSC identificó a un sujeto, quien agredió a balazos a la víctima luego de que sostuvieron un conflicto de tránsito en el cruce de Torres Adalid y Universidad. Mediante trabajos de inteligencia, se detectó y se detuvo al probable responsable; con apoyo de la FGJ se obtuvo una orden de aprehensión que cumplimentaron en la colonia Asturias, alcaldía Cuauhtémoc. [El Sol de México](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [Basta](#) / [El Día](#) sin mención: [El Gráfico](#)

Ha sancionado la SSC a 15 mil 627 motociclistas por conducir sin casco

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** informó que del 10 de agosto de 2023 a la fecha se infraccionaron a 15 mil 627 personas por circular en motocicleta sin casco; mencionó que tan sólo en la primera quincena de enero del presente año hubo 207 multas y 204 unidades se remitieron al depósito vehicular. [La Jornada](#) / [La Prensa](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [+ Chilango](#)

Más de 5 mil automovilistas invadieron el carril del Metrobús en 2023, 2 mil más que en 2022

En dos años, se contabilizaron más de 9 mil infracciones cometidas por conductores que invadieron el carril confinado; la Línea 6 fue la más afectada. Por ello, el organismo ha colocado arcos de infracción, radares móviles, cámaras de autobuses y ha realizado operativos en puntos estratégicos para identificar a los vehículos que entorpecen el avance de las unidades, aplicándoles multas que oscilan entre los 4 mil 149 y 6 mil 224 pesos. [La Crónica de Hoy](#)



Síntesis de medios

24 de enero 2024

Destaca plan para bajar delitos

La candidata a la Presidencia de la República por la 4T, Claudia Sheinbaum, destacó el trabajo que realizó en **materia de seguridad** durante su administración en la CDMX. En redes sociales, la aspirante presidencial aseguró que crearon la **mejor policía del país**. Parte de la estrategia de seguridad estuvo a cargo de Omar García Harfuch, quien fue Secretario de Seguridad Ciudadana y ahora aspirante a un lugar en el Senado. [El Herald de México](#) / [El Financiero](#) / [Ovaciones](#) / [Basta](#)

Más de mil comerciantes en romería de la Candelaria

Para garantizar el uso correcto del espacio público en la romería del Día de la Candelaria, en el Centro Histórico, en la que participan más de mil comerciantes, personal de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** se encuentra desplegado en el punto para coadyuvar con las tareas de vigilancia y ordenamiento del comercio. [La Prensa](#)

Detienen a 7 por asaltar a taxista de aplicación

Por asaltar a un taxista de aplicación, siete presuntos ladrones fueron detenidos sobre avenida Revolución, en la colonia Guadalupe Inn, alcaldía Álvaro Obregón, entre ellos a dos mujeres, tres hombres y dos menores de edad. [El Universal](#) / [El Gráfico](#)

Tiroteo deja un muerto y tres heridos

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron al posible responsable de causar lesiones por disparos de arma de fuego a tres personas, una de las cuales perdió la vida, en la colonia Puerta Grande, alcaldía Álvaro Obregón. En tanto, la persona herida fue trasladada en una ambulancia del **ERUM** a un hospital, donde más tarde fue reportado sin signos vitales. [La Prensa](#)

Detenido por robo en la MH

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** adscritos a la alcaldía Miguel Hidalgo detuvieron en calles de la colonia Escandón a un hombre tras ser señalado de dedicarse al robo con violencia a transeúntes. [La Prensa](#)

Choca microbús en GAM

Un total de 12 personas resultaron heridas debido a que un microbús de la Ruta 18 se impactó contra una camioneta de carga en la avenida Centenario, en la alcaldía Gustavo A. Madero; el accidente se ocasionó debido a que el chofer del vehículo iba a exceso de velocidad. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron al responsable. [Basta](#)

Hasta 15 minutos para abordar la Línea 1

"Ya no caben, no intenten abordar", dijo un **policía** que vigila la estación San Lázaro en la Línea 1 del Metro, los usuarios, además de padecer la saturación, afirmaron que el mayor problema son los tiempos que pasan en el convoy o la espera de subir a una unidad. Aunque las autoridades del STC se comprometieron a poner en operación seis de los 29 trenes nuevos, no ha pasado. [El Universal](#) / [El Gráfico](#)

Ven menos robo en Las Lomas

Tras la detención de cuatro personas que habrían ingresado al domicilio del cantante Miguel Bosé a robar, estos delitos registrados en Las Lomas de Chapultepec, en la alcaldía Miguel Hidalgo, cesaron. En tanto, en diciembre se cometieron seis robos bajo el modus operandi de La Patrona, por lo que Trinidad Belaunzaran, directora del Observatorio de Seguridad Ciudadana, señaló que es necesario que los residentes informen a su personal de servicio sobre ese tipo de estafas para que no caigan. [Reforma](#)



Síntesis de medios

24 de enero 2024

Se suman más alcaldías a protestas por falta de agua

Alcaldes de Xochimilco, Magdalena Contreras, Milpa Alta, Miguel Hidalgo y Álvaro Obregón amagan con hacer plantones escalonados ante el edificio de la Jefatura de Gobierno, que encabeza Martí Batres, para sumarse a la exigencia de que las válvulas que abastecen el agua en su alcaldía sean revisadas y reabiertas, ya que suman 6 días sin el vital líquido ni para lo más elemental. Al lugar acudieron uniformados de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, personal del SACMEX y trabajadores de la alcaldía MH, quienes continúan en diálogos para liberar la vialidad. [El Universal](#) / [La Prensa](#)

Columna Civitas: Otras protestas / Salvador Guerrero Chiprés

Este martes, el Consejo Ciudadano para la **Seguridad y Justicia de la CDMX** se reunió con el titular de la Fiscalía General de Justicia, Ulises Lara. Las alusiones a la complejidad del escenario de la seguridad partieron de lo local a lo global. El gobierno, ahora encabezado por Martí Batres Guadarrama, tiene mucho qué decir alrededor de la clave uno: determinación política eficiente ante la inseguridad. [La Razón](#)

Columna Tiempo Nuevo: Nuestras fuerzas armadas / Salvador Guerrero Chiprés

En la Ciudad de México, la reputación de la Policía al mando de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** tiende a mejorar. Entre 2018 y 2023, la percepción de efectividad creció 14 puntos y la confianza 9.5. En ese mismo periodo, los delitos de alto impacto bajaron 60 por ciento y la percepción de seguridad mejoró 28 puntos. [24 Horas](#)

Columna Alcaldes y Gobernadores: ¿Las clases medias en Morena? / Gustavo Rentería

El año pasado advertimos, bajo el argumento del llamado de la 4T a las clases medias, que Miguel Torruco sería un jugador en 2024, hoy en plena campaña para conquistar la alcaldía Miguel Hidalgo en la CDMX. Omar García Harfuch, exsecretario de **Seguridad Ciudadana**, trabaja para obtener un escaño en el Senado de la República. [24 Horas](#)

Policiaco

Hombre se suicida en hotel del Centro

Un hombre murió tras presuntamente haberse causado una herida con arma blanca al interior de una habitación de un hotel ubicado en el Centro Histórico, en la alcaldía Cuauhtémoc. Dejó una carta póstuma. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, algunos de ellos pertenecientes a la **Policía Turística** y otros del **ERUM**, quienes certificaron la defunción. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#)

Hombre se pudre en su hogar, tras sufrir un infarto

Una persona de la tercera edad fue encontrada sin vida dentro de su domicilio, en la colonia Moctezuma Primera Sección, alcaldía Venustiano Carranza; sus vecinos habían reportado su desaparición desde hace dos semanas. **Policías** y paramédicos acudieron al sitio, donde confirmaron la presencia de la víctima, quien al parecer había muerto días antes a causa de un infarto. [El Gráfico](#)

Descubren muerto a El Rufo

Vecinos de la Unidad Habitacional Campo Encantado en la Alcaldía Azcapotzalco sufrían la pérdida de "El Rufo", que fue encontrado sin vida en un pequeño parque donde pasaba las noches. Al encontrarlo, solicitaron apoyo a las autoridades. **Policías capitalinos**, quienes resguardaron el perímetro y paramédicos confirmaron que ya no contaba con signos vitales. [La Prensa](#) / [Metro](#)



Síntesis de medios

24 de enero 2024

Flota cadáver en lago

Vecinos reportaron que encontraron el cuerpo flotando de un hombre sobre la Laguna de Xico, entre Tláhuac y Valle de Chalco, por lo que dieron aviso a agentes preventivos, quienes al llegar pidieron apoyo de bomberos para rescatar el cuerpo. Informes extraoficiales señalan que la persona no tenía signos de violencia; sin embargo, la autopsia de ley revelará las causas de muerte. [Metro](#)

Se va con todo y auto a un canal, en Xochimilco

Bomberos acudieron a la avenida Nuevo León, en la colonia Caltongo, alcaldía Xochimilco, para rescatar a una persona que cayó con todo y vehículo a un canal de aguas negras. El conductor fue atendido en el lugar por paramédicos. [Basta](#)

Sistema Penitenciario

Disfruta entre barrotes

En su carrera, Buscador Jr. ha luchado para todo tipo de público, pero el que más satisfacción le deja es el compuesto por los reclusos. “He asistido a lugares como el **Reclusorio Oriente**; allá adentro hay mucha emoción, hay mucha nostalgia porque además hay personas que son inocentes y están ahí. Por un momento se les olvida la agonía de estar encerrados, cambia su cara y vuelven a ser niños”. [Metro](#)

Justicia

FGJ, sin dirección

El proceso para designar al nuevo fiscal de la CDMX está en el limbo y, de manera paralela, continúa la polémica sobre el nombramiento de Ulises Lara López como encargado de despacho de la FGJ. El último día que Ernestina Godoy estuvo al frente de la FGJ nombró a Ulises Lara como coordinador Territorial de Investigación y con ello, según la estructura orgánica de la fiscalía, se convertiría en su suplente. Sin embargo, la decisión causó polémica porque, al ser designado para su nuevo encargo, Lara López no contaba con una licenciatura en derecho. [Reporte Índigo](#)

Aarón “N” se queda en prisión por feminicidio

Por los delitos de feminicidio en contra de su madre y el intento de homicidio calificado en contra de su hermano en grado de tentativa, Aarón "N" permanecerá en prisión preventiva. Los hechos ocurrieron el pasado sábado en un inmueble de la calle San Luis Potosí, colonia Roma Norte, alcaldía Cuauhtémoc. [El Sol de México](#) / [La Prensa](#)

Investigan feminicidio en Xochimilco

Luego del hallazgo del cuerpo de una mujer en un domicilio en la alcaldía Xochimilco, el domingo pasado, personal de la FGJ activó el protocolo de feminicidio para indagar los hechos y dijo que será la necropsia de ley la que determine las causas exactas de muerte. La mujer fue localizada a partir de un olor fétido percibido en el predio de la colonia Barrio San Pedro, proveniente de la habitación donde se encontraba, por lo que se solicitó apoyo de policías y de los servicios médicos. [El Universal](#) / [El Gráfico](#)



Imagen Destacada

EL HERALDO DE MÉXICO

#SECRETARÍA DE SEGURIDAD

Van contra robos a usuarios de las casas de cambio



• **MISIÓN.** Vázquez recordó que la SSC realiza seguimiento a todas las denuncias.

ESPECIAL